
专家

财政部财政科学研究所所长贾康
表示， 由于去年大部分营改增地区只
实施了几个月的新政， 因此今年营改
增减税规模将急剧膨胀。他测算，以今
年上海全年约260亿元的减税规模推
算， 明年各地营改增整体规模有望达
到1000亿元大关。再算上其他减税政
策，2013年我国整体减税有望达到约
2000亿元。 ■据人民日报

专家称今年整体减税2000亿
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房地产调控已经两年多
时间，2013年的地产调控将
向何处去尤为关键。 财政部
财政科学研究所所长贾康近
日在论坛上表示 ，“根据种种
信息综合分析，2013年扩大
房产税改革试点可能性大大
增加， 但推进的过程仍然是
扩大试点范围， 而不是全面
推开改革。”

对于房产税对接下来房
地产价格走势的影响， 全联
房地产商会名誉会长聂梅生
表示， 房产税如果是在上海
和重庆模式下扩容， 对于房
价并没有什么影响。 影响比
较大的就是对持有性住宅这
类物业的普征， 一时半会还
有比较多的工作要做。

国家住房和城乡建设部
政策研究中心主任秦虹则预
判， 由于这一轮调控主要是
针对需求的调控， 目前一线
城市已经出现需求集中释
放，年内调控尤其无法放松，
“越是需求量增长快的地方，
越是房地产增长快的地方，
调控尤其要严格， 这样才能
对付目前某些地方需求集中
释放的状态。”

根据对调控政策的预
判，秦虹表示，对未来房地产
市场应该保持一种理性和谨
慎乐观的态度。贾康则认为，
短期来看， 由于今年宏观经
济整体向好， 房地产业应该
也会跟着宏观经济向好，继
续回暖。 但房地产税的改革
对于房地产业的影响仍然是
预期性的， 不排除会对冲一
些房地产业回暖的热度。
■综合广州日报、扬子晚报

找宅急送运送价值21万元的珠宝首
饰， 货物寄到北京之后在收货人不知情
的情况下， 被宅急送的一位营业厅经理
签收， 当收货人去提货时却被告知货物
“丢失”。 宅急送方面却只愿意赔偿162
元。 这是前不久在北京经营珠宝生意的
王萍女士的亲身经历。

近来， 涉及快递公司货物丢失的纠
纷屡见不鲜， 而快递公司往往以《邮政
法》第47条规定的“最高赔偿额不超过所
收取资费的三倍”为由规避应有之责。

尽管快递行业蓬勃发展， 但并未完
善和严谨的立法， 使得快递业内涵的缺
失表露无遗。

21万元珠宝神秘消失
王萍在北京经营着一家珠宝公司，

由于在陕西榆林有一家商业合作伙伴，
双方经常邮寄货物。2012年6月16日，陕

西榆林的合作方将一批价值21万元的珠
宝交给了宅急送的快递员， 一般只需四
天左右，但这批货，王萍等了11天也没收
到。6月27日，王萍赶到宅急送营业厅，并
未找到货物，通过系统查询竟发现，货物
已于25日被签收。最终，宅急送方面告诉
她，货物“丢了”。这对王萍来说无异于晴
天霹雳。王萍认为，宅急送由于工作失误
将如此贵重的货物丢失， 理应承担赔偿
责任。更蹊跷的是，宅急送的员工在收货
人毫不知情的情况下，私自签收了货物，
货物显然丢得并不“正常”。而宅急送方
面对于此事的态度则很强硬： 货物就是
丢了，因为寄货人未保价，按照规定只赔
三倍运费162元。王萍只得将宅急送诉上
法庭。目前，案件仍在审理之中。

谁为丢货负责
货主未保价固然要承担一定责任，

但快递公司是否无需担责？ 快递行业丢
货索赔之难正不断拷问《邮政法》第47条
的缺陷：“最高赔偿额不超过所收取资费
的三倍”。

“宅急送在投送过程中存在重大过
失，因为其伪造了签收事实。”北京嘉木
律师事务所杨大飞律师在接受记者采访
时表示，如果货物丢失，是不能在系统里
有签收记录的，宅急送这一伪造事实，恰
恰反映了其企业管理的混乱。另一方面，
快递公司替客户签了字，货物却没了，快
递公司存在监守自盗的嫌疑。

而从《邮政法》第47条的规定来看，
条款虽可保护产业发展， 避免出现恶意
索赔等现象， 却在一定程度上纵容了服
务懒散、缺乏责任甚至监守自盗。该法过
度保护了快递公司的权利， 却在其责任
承担方面有所欠缺。

■据新华网

江苏200网友“凑份子”建房获官方支持

房地产继续回暖，
房产税扩大试点呼之欲出

快递21万元珠宝消失，索赔难拷问邮政法

资讯集装箱

工信部公布的《移动通信转售业
务试点方案》(征求意见稿)显示，封闭
多年的移动通信转售业务即将启动，
试点期初定2年。这意味着，我国电信
业一次重大的变革即将拉开帷幕，虚
拟运营商将应运而生。 这也是国家鼓
励和引导民间资本进入电信业的首个
举措。 ■据北京晨报

民资介入基础电信业试点将启

政策

2013年全国能源工作会议召开，
今年将大力开发页岩气、煤层气等非
常规油气资源，确保全年能源供需总
体平稳。记者获悉，我国页岩气第二
轮招标公示完成后即将正式签约，而
后相关部门还将出台支持页岩气开
发政策。 ■据上海证券报

今年能源工作力推页岩气

2012年中国GDP或破50万亿
2012年国民经济和社会发展大

“账本”将于下周集中公布。各界的普
遍共识是2012年四季度GDP增速将
回升，全年完成7.5%的增长目标也没
有问题，这就意味着2012年中国GDP
将历史性地突破50万亿元。

■据中国经济网

数据

日前， 云南白药被查出水分不合
格，上了四川省药监局公布的“黑榜”。
川药采联办又取消了云南白药胶囊
（0.25g×32粒） 基本药物中标资格及
集中上网采购资格，且限制该品种3年
内不得再参加四川省基本药物集中招
标采购工作， 并将云南白药企业列入
“黑名单”。

■据国际金融报

公司

云南白药上质量“黑榜”

最近， 江苏邳州“200多名网友
‘凑份子’合作建房”的事情引起了社
会强烈的关注， 网上网下叫好声、质
疑声此起彼伏。

邳州网友合作建房发起人郭鹏
程介绍， 自己从去年初就开始筹划，
2013年1月3日在邳州市召开了数百
人参加的“徐州合作建房发布会”。郭
鹏程说，短短几天时间，近200名市民
通过网络报名，准备将建房地点选在

邳州城北， 建筑面积大概在5万平方
米左右，主要是小高层。他预测自己
建的房子比商品房便宜3到4成。

对此，邳州住建局办公室主任徐
矛盾向记者出示了一个说明材料，
“根据有关法律法规和政策规定，自
然人可以以招拍挂的形式取得国有
建设用地(包括房地产开发用地)使用
权，网友‘凑份子’购地开发是允许
的。”

200网友“凑份子”建房，预测房价低四成

南京工业大学房地产管理系主任
吴翔华表示，在德国和日本这类房屋的
建成比例占新建商品房比例最高能达
到40%。 因为它是解决社会夹心层住房
难的一种十分便利的途径。通过合作社
的形式来建设住房，成本确实要低很多。
以目前的房产项目运营成本来说，如果
除去销售、融资及公关等方面的投入，以
及房企对高额利润的追逐， 成本降低

2-3成是没有问题的， 如果拿地成本能
控制的低些，降低4成也是可能的。

目前的问题是如何通过完善相应
法规，来帮助组织运作，让这群人自行解
决问题？能否舍弃土地财政上的一点利
益，对这些人进行帮助扶持？吴翔华认
为，在这个问题上，政府的态度很关键。
完善法规、建立完整的保障房体系，这都
是政府亟待解决的问题。

惠及夹心层住房，政府应予以支持

社会动态

网友“凑份子”建房获官方支持。


